



にかさい

江戸川区立第二葛西小学校
令和6年9月30日発行

安全な毎日

校長 平川 惣一

暑い暑い夏がようやく過ぎて、1年間の折り返しの時期になりました。学校ではさまざまな形で熱中症対策を講じ、ご家庭でもいろいろとご配慮いただき、子どもたちが暑さのために体調を大きく崩すような状況には至らずホッとしています。

9月13日（金）をもって今年度のプールでの活動を終わりました。こちら事故なく終了することができ安堵しています。ただ、今年度も熱中症警戒アラートの発令などによってプールでの活動を中止せざるを得ない日が多くありました。かつては気温や水温が十分に上がらず中止することがありましたが、今や逆に高すぎて入れないという状況になっています。昨年度、夏季休業中のプールでの活動予定日の半数近くが熱中症予防のために中止せざるを得なかったことを踏まえ、今年度は夏季休業中のプールを行わない形にしました。結果的には今年の暑さも大変に厳しく、仮に実施の予定を立てていたとしても昨年度同様又はそれ以上に実施できなかったと思われます。一方でプールの維持・管理には多くの労力等を必要とします。都内、区内では7月中でプールでの活動を終える学校が増えてきました。また、改築等の際に学校にはプールを新設せず、公共施設を利用する、複数校で一つのプールを使うなどの例も出てきています。今後、プールでの活動の在り方がさまざまな形で検討されていくものと思います。

9月14日（土）には土曜参観、引渡訓練を行いました。こちら暑さ対策から、当初予定していた校庭での引き渡しを校内で実施する形に変更しました。今年度は石川県能登地方で1月に震災、9月には豪雨で大きな被害が出ています。こうした災害はいつでも自分たちの身近なところで起こりうることです。8月には南海トラフ地震臨時情報が出されましたが、もしもこうした情報が学校を行っている中で出された場合、どのような対応をとらなければならないのかなど、いろいろと考えさせられました。万一の際には保護者の皆様にご協力いただき、子どもたちのお迎えをお願いし、個々に引き渡していくことが考えられます。訓練にご協力いただきましたことに心より感謝いたしますとともに、こうした取組の充実へのご理解をよろしくお願いいたします。

9月21日から30日までの期間、全国で秋の交通安全運動が行われました。保護者の皆様には毎朝の旗振り、子どもたちの登校の見守りなどで大変にお世話になっています。また、葛西警察署の方も普段に増して朝の見守りにご協力いただきました。私も朝、校門や学校の周りの交差点に立つことがあります。子どもたちは安全に気を付けて登校している様子を見ますが、最近では自転車の走行の仕方などがとても気になります。朝は急いでいる方も多いため、接触するのではないかと心配になることも度々です。改めて、普段のPTA、土曜参観の際のおやじの会の方々による旗振り、登校の見守りに心より感謝申し上げますとともに、子どもたちの安全のため、引き続きのご協力をよろしくお願いいたします。

また、放課後等に学区域内でも、子どもが車道に出て走っていた、横断歩道ではないところで道を横切った、駐車している車と車の間から車道に飛び出したというようなお話をうかがっています。交通安全については、学校でも繰り返し指導していますが、ご家庭での声かけもよろしくお願いいたします。

◆日光移動教室・校外学習

6年生が9月25日から27日の2泊3日で日光移動教室に出かけました。天候、混雑等いろいろと心配ありましたが無事にすべての予定を終えることができました。

子どもたちは、あいさつをすること、時間を守ること、整理整頓をすることの3つを共通の目標に取り組んでいました。予定を順調に進め、充実感を得ることができたのは、自分たちの目標を意識しながら3日間を過ごしていたからだと思います。次は10月17日（木）に江戸川区陸上競技場で行われる連合体育大会。また、卒業に向けての準備、取組も始まってきました。これからの半年、後輩に良き伝統を引き継ぎつつ、一日一日を大切に過ごしてほしいと思います。

また、1年生から5年生は、これから遠足や社会科見学など校外での学習が予定されています。ご家庭でのご協力をどうぞよろしくお願いいたします。